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Rundbrief 

Nachlese zur Mitgliederversammlung 
 
Sehr geehrte Gartlerinnen,  
Sehr geehrter Gartler,  
Liebe Mitglieder, 
 
Luttenwang war heuer der Veranstaltungsort unserer ordentlichen 
Mitgliederversammlung für das Jahr 2023. 
Kurz zusammengefasst möchte ich Sie über die wichtigsten Inhalte informieren. 
 
• Erfreulicherweise konnte ich gut 50 Mitglieder, darunter unser Ehrenmitglied Frau 

Elisabeth Schwarz und Altbürgermeister Michael Raith begrüßen. 
 
• Mitgliederstand: 

Zum 31.12.2023 hatten wir 239 Mitglieder davon  
192 Voll- und 47 Familienmitglieder. 

Ø 117 aus Adelshofen  
Ø 40 aus Luttenwang 
Ø 63 aus Nassenhausen  
Ø 19 Auswärtige 

 
 Dazu kommen erfreulicherweise 50 Kinder der " OGV -Entdecker " Gruppen. 

  
• Mosterei: 

Die 2. Vorsitzende Melanie Schöpf erwähnte, dass es auf Grund der schlechten 
Witterungsbedingungen ein sehr schlechtes Obstjahr war. 
So wurde nur an 10 Tagen gemostet, was zum 2. schlechtesten Ergebnis in unserer 
Mostereigeschichte führte. 
 
Die Vereinsleitung hat beschlossen in der neuen Mostsaison den gesetzlichen 
Mindestlohn von 12,42 € für das Mostpersonal zu zahlen.  

  
• Kinder-Jugendgruppe: 

Maria Stangl unsere 3. Vorsitzende berichtete, dass auf Grund der hohen Anzahl 
unserer " OGV Entdecker " eine altersmäßige Aufteilung in 3 Gruppen erfolgt. 
Dadurch ist es möglich, gezieltere Veranstaltungen durchzuführen. 
Ihr Dank galt den vielen ehrenamtlichen Helfern, die unsere Gruppen unterstützen. 

 



  
• Die umfangreichenreichen Aktivitäten des ganzen Vereinsgeschehen, fasste unsere 

Schriftführerin Angelika Mahnke in einem ausführlichen Bericht zusammen. 
  
• In Anbetracht des schlechten Mostjahres berichtete unsere Kassiererin Elisabeth 

Schwarz, dass das Rechnungsjahr 2023 leider mit einem negativen Ergebnis 
abgeschlossen wurde. 

  
• Nachdem die Kassenprüferinnen Sylvia Eschert und Gabriele Mayer keine 

Beanstandungen vorzutragen hatten, beantragte Altbürgermeister Raith die 
Entlastung der Vereinsleitung, die von der Versammlung einstimmig beschlossen 
wurde. 

  
• Ein wichtiger Tagesordnungspunkt war das Thema Anpassung der Vereinsbeiträge. 

Der Landesverband hatte eine Erhöhung beim Gartenratgeber vorgenommen und 
führt ab 01. Januar 2025 eine Anpassung der Verbandsumlagen durch. 
Diese wird von 3,50 € auf 4,50 € erhöht. 
Es wurde ausführlich Dargestellt, wie sich die Kosten für den Ratgeber und den 
Verbandsbeitrag entwickelt haben. 
Dabei wurde ausdrücklich darauf hingewiesen, dass der eigentliche Vereinsbeitrag 
seit 2016 unverändert bei 4,50 € liegt. 
Die Vereinsleitung hatte in der Sitzung am 12. Februar 2024 beschlossen, 
der Mitgliederversammlung eine Anpassung der Vereinsbeträge vorzuschlagen. 
Dazu ergingen folgende einstimmige Beschlüsse der Versammlung,  
die ab 01. Januar 2025 in Kraft treten.  
 

Ø Hauptmitglieder:          Erhöhung um 2,20 € von 4,50 € auf 6,70 €. 
Ø Familienmitglieder:      Erhöhung um 1,00 € von 7,00 € auf 8,00 €. 
Ø Kinder-Jugendgruppe:  Erhöhung um 1,00 € von 5,00 € auf 6,00 €. 
  

Somit setzt sich der Gesamtjahresbeitrag für das Hauptmitglied wie folgt 
zusammen: 
 
Gartenratgeber:                  11,80 € 
Beiträge Landesverband:     2,70 € 
Beiträge Bezirksverband:    0,45 € 
Beiträge Kreisverband:       1,35 € 
Vereinsbeitrag OGV:          6,70 € 

-------------------------------------------- 
GESAMT                         23,00 € 
  
Detaillierte Informationen können in unserer  
Homepage www.gartenbauverein-adelshofen.de  eingesehen werden. 

  
 

• Mit der Ehrennadel in Bronze konnte ich auf Grund seines großen Engagement 
und vorbildlichen Einsatzes Herrn Heinz-Josef Schmitz auszeichnen. 
Seit über 10 Jahren ist er Mitglied in der Vereinsleitung und bekleidet das Amt 
des 2. Schriftführer.  



 
• Großen Anklang fand die sehenswerte Tombola die mit 150 Preisen versehen 

war.  
  
  
Ø Ein Aufruf in eigener Sache: 

Frau Elisabeth Schwarz wird nach über 35 Jahren als 1. Kassiererin  
ihr Amt niederlegen. 
Der OGV sucht daher dringend einen 2. Kassier/ Kassiererin die Frau Schwarz  
noch ordnungsgemäß einarbeiten kann. 
Sollte unser Ersuchen erfolglos sein, müssen wir künftig die Kassenführung an eine 
Steuerkanzlei übergeben, was zu großen finanziellen Belastungen des 
Vereins führt. 
Wer Interesse hat, melde sich bitte bei Frau Schwarz oder bei einen der  
3. Vorsitzenden. 

  
Die Vereinsleitung wünscht ein gesundes und unfallfreies Gartenjahr. 
  
Viele Grüße 
1.Vorsitzender 
 
Johann Siebenhütter 
 
 

 


